



Tabla de la Yedra

UNA SOMBRA DONDE GUARECERSE

De la misma manera hay en Ciudad Real numerosas zonas de monte que ofrecen un atractivo increíble y casi desconocido para la generalidad de sus habitantes. La provincia dispone de 432.000 hectáreas de terreno forestal y zonas como las de los Montes ofrecen perspectivas de un grato abrigo al sol. Horcajo, Arroba, Puebla de Don Rodrigo, Chillón, Alamillo, Fuencaliente, Solana del Pino, El Hoyo, San Lorenzo, Venta de Cárdenas, el Bullaque, etc., disponen de al menos un lugar al sol donde templar calores.

Montes que muchas veces ofrecen la posibilidad de la caza y dan cabida a la fauna salvaje o protegida. Siete mil piezas de caza mayor se cobran en nuestras tierras y existen corzos, gamos, muflones, machos monteses, aruit y lobos que, junto a la ya famosa en toda España, perdiz roja, constituyen nuestra gran reserva cinegética,

envidiada por otras provincias cercanas.

Parajes, de manera decidida, pintorescos y que podrían comenzar a enumerarse por Fuencaliente, con sus pinturas rupestres de la «Chorrera de los Batanes», en plena Sierra Morena, o el mismo pueblo, encaramado en la altura de la sierra, con sus calles estrechas y blancas. O Despeñaperros, en su límite con Jaén, de conocida perspectiva paisajística y atractivo turístico innegable. También el Puente de Retama y la Garganta de Buenagua en Puebla de Don Rodrigo, paraje donde el Guadiana es caudaloso y existen zonas de bosque, con árboles centenarios desconocidos en otras latitudes más boscosas y provisto de su «Estrecho de las Hoces», encañonando al Guadiana, junto a «El Chorro». O el «Boquerón de Estena» (Navas de Estena), con un desfiladero en las sierras de Fuente El Caño, El Ramiro, como posesionándose del entorno de los Montes de Toledo. También «El Peral», a cuatro kiló-

metros de Valdepeñas en el Camino a Solana, con arbolado y manantiales de aguas medicinales y colonias veraniegas. También el Valle de los Perales en Viso del Marqués, en las estribaciones de Sierra Morena o La Garganta-El Horcajo, que cuenta con restos mineros de raigambre y explotaciones forestales, dignas de ser visitadas como su presa y sus maravillosos paisajes.

LAS LAGUNAS DE RUIDERA

Y dentro de este elenco de lugares veraniegos, algunos, como las Lagunas de Ruidera, especialmente destinados a hacer de nuestro veraneo, algo deliciosamente único.

Quince lagunas de diferente nivel y profundidad, a lo largo de 25 kilómetros, desde Ciudad Real hasta la provincia de Albacete. Todo un aparato hidrográfico del alto Guadiana, con terrenos quebradizos y hundidas entre calizas. Aguas no siempre limpias, pero sujetas a